

Occidente Prepara:

Campaña Colectiva de Sanciones Contra URSS

Redacción Central de la Agencia "EFE".— El Mundo Occidental espera que Estados Unidos su-

giera una línea de acción para emprender una campaña colectiva de sanciones contra Moscú, des-

pués de considerar "insatisfactorias" las explicaciones soviéticas sobre la destrucción de un avión surcoreano con 269 pasajeros a bordo.

El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, dirigirá esta noche un mensaje televisado a toda la nación en el que puede anunciar medidas concretas de represalia contra la Unión Soviética.

Washington mantiene consultas permanentes con varios gobiernos aliados de Europa Occidental para concertar una posible suspensión de los derechos de aterrizaje de la línea aérea comercial

vueltas alrededor del globo en seis días.

"Este vuelo sí que fue bello", dijo el Comandante de la misión Richard Truly mientras recibía con su copiloto Daniel Brandenstein y los especialistas de la misión Guion Bluford, Dale Gardner y William Thornton los aplausos de 1.200 admiradores en la

—Favor pase a la página 13.

—Favor pase a la página 24.

Astronautas Retornan de Misión Challenger

CENTRO ESPACIAL, Houston, septiembre 5 (UPI).— Los astronautas del Challenger retornaron hoy del mejor vuelo hasta ahora del trasbordador, confiados en que su perfecto aterrizaje en una pista muy bien iluminada de California hará una rutina de los aterrizajes nocturnos.

Su navío estaba en excelente estado, con leves evidencias de su viaje de 97

No Pospondrán Reunión del "Grupo Contadora"

PANAMA, septiembre 5 (ACAN-EFE).— La próxima reunión de los cancilleres del "Grupo de Contadora" con sus colegas centroamericanos no sufrirá ninguna alteración en las fechas, afirmó hoy el nuevo ministro del exterior de Panamá, Oyden Ortega.

Tras las ceremonias de investidura como nuevo rector de la política exte-

rior panameña, Ortega dispuso rumores en el sentido de que por el cambio en la cancillería iba a posponer las fechas de la próxima reunión de los nueve ministros, prevista para mediados de esta semana.

Ortega, quien se encontraba acompañado por el ex-canciller Juan José Amado en el salón "Ricard"

—Favor pase a la página 25.

Canadá Suspende los Vuelos de Aeroflot

OTTAWA, septiembre 5 (UPI).— Canadá prohibió hoy a los aviones de la compañía soviética Aeroflot aterrizar en el Aeropuerto Internacional Mirabel de Montreal, por 60 días, como represalia por lo ocurrido a un jet coreano que fue derribado la semana pasada por un caza ruso, anunciaron las autoridades.

La decisión vigente desde mañana, suspende efectivamente el transporte de Aeroflot en América del Norte. Estados Unidos prohibió antes los aviones de Aeroflot en sus aeropuertos.

El Ministro de Asuntos

Externos Allan Maceachen hizo el anuncio en una conferencia de prensa citada a toda prisa en su oficina.

Dijo que la medida intentaba hacer notar a los soviéticos la gravedad del derribamiento del vuelo KAL-007 y la muerte de 269 personas, 10 de ellas canadienses.

"Espero que esta suspensión llevará a una revisión por las autoridades soviéticas de los méritos de una continua evasión de su responsabilidad sobre la muerte de canadienses y tantos otros pasajeros inocentes", dijo el Ministro.

Precio del Dólar y Oro

LONDRES, septiembre 5 (AP).— El dólar perdió terreno hoy frente a las principales monedas tras las noticias sobre una inesperada baja en el circulante en Estados Unidos pero se recuperó parcialmente en las últimas transacciones. El precio del oro subió.

El viernes, la Reserva Federal anunció una disminución del circulante de 1.400 millones de dólares.

Los mercados estuvieron cerrados en Estados Unidos por el Día del Trabajo.

En Frankfurt, el dólar abrió a 2,6755 marcos alemanes occidentales y cerró a 2,6830, en baja con respecto al cierre del vier-

—Favor pase a la página 25.

Moscú Esparce Temor en el Mundo Dice E.U.

MOSCU, septiembre 5 (UPI).— La delegada de Estados Unidos a la conferencia internacional de Comunicaciones acusó hoy a Moscú de esparcir "incertidumbre y temor" al derribar un avión de pasajeros sudcoreano.

Diana Dougan, que encabeza la delegación nor-



REGRESA TRIPULACION.— Base Edwards de la Fuerza Aérea, California, septiembre 5. Los cinco astronautas del trasbordador espacial "Challenger" viajaron hoy a Houston para informar a la Administración Espacial Estadounidense (NASA), de los pormenores de su vuelo. Aparecen con sus esposas, de izquierda a derecha: Dr. William Thornton, Dale Gardner, Guion Bluford, Daniel Bradenstein y comandante Richard Truly. (Unifax II de UPI).

Expulsar Rusos de E.U. Exigen Manifestantes

NUEVA YORK, septiembre 5 (UPI).— Encolerizados manifestantes antisoviéticos marcharon hoy por diversas ciudades norteamericanas quemando banderas rusas y la efigie del Presidente soviético Yuri Andropov, en repudio por la destrucción de un avión comercial coreano que dejó 269 muertos.

Además de las condenas manifestadas por los gobiernos y la prensa de varios países europeos, se realizaron marchas en Chicago, Washington, Ha-

rrisburg, Pensilvania; Marietta, Georgia, y Piscataway, en Nueva Jersey.

En Chicago, manifestantes de origen coreano lucían pancartas que preguntaban: "¿Son seres humanos los rusos, o bárbaros?"

Otra manifestación de un centenar de personas desfiló por el centro de Chicago, a la que asis-

tieron un centenar de personas, marchando por cerca de una hora al son de consignas antisoviéticas como "asesinos, los mismos gangsters que siempre han sido".

La manifestación fue organizada por la Liberty Legion, un grupo conservador, cuyo vocero, el re-

—Favor pase a la página 43.

Resumen mundial

Este y Oeste Preparan Choque

MADRID, septiembre 5 (EFE).— La más importante reunión de cancilleres del Este y del Oeste desde que la Unión Soviética invadiera Afganistán en 1979 se prepara en Madrid para un diálogo que se anticipa muy tirante por el derribo del avión surcoreano.

Fuerzas Disuasorias en Oriente Medio

WASHINGTON, septiembre 5 (EFE).— El Gobierno de Estados Unidos espera que el envío de nuevos contingentes militares a Oriente Medio sirva de "disuasión" contra los intentos de las diversas facciones libanesas de ocupar el "vacío" dejado por el repliegue israelí.

E. U. Tenía Avión Espía

WASHINGTON, septiembre 5 (EFE).— Un avión espía de Estados Unidos se encontraba en las proximidades de la zona en que fue derribado la semana pasada un avión comercial surcoreano, al parecer por cazas soviéticos, con 269 personas a bordo, según afirmó hoy un funcionario norteamericano.

Diálogo no es Legalizar Guerrilla

MEXICO, D.F., septiembre 5 (EFE).— El Embajador Especial, de Estados Unidos para Centro América, Richard Stone, declaró hoy en México que el diálogo con las partes en conflicto en El Salvador continuará. Pero indicó, poco antes de abandonar el país, que los contactos con el FMLN y el FDR, no suponen que se esté "legalizando" a la guerrilla.

Se Estrella Avión Mexicano

BOGOTA, septiembre 5 (EFE).— Tres personas murieron al estrellarse un avión de matrícula mexicana en las cercanías de la localidad de Carraipita, en el departamento colombiano de La Guajira. Portavoces de la policía comunicaron que el aparato, un "DC-3", entró en el país sin permiso y se precipitó a tierra al parecer por un fallo mecánico. Se cree que en el avión iba a ser transportado un importante cargamento de

—Favor pase a la página 24.



HOMENAJE A VICTIMAS.— Manila, septiembre 5. Coreanos residentes en Filipinas rinden homenaje hoy a las 269 personas que iban en el avión surcoreano que, según se acusa, fue derribado por los soviéticos.

Fue Accidente Dice Rusia

MOSCU, septiembre 5 (UPI).— El Jefe del Estado Mayor soviético de defensa aérea describió hoy la pérdida del avión de Korean Airlines como un accidente después de que las 269 personas muertas fueron víctimas de la guerra fría.

El coronel general Semyon Romanov puso a su país al borde de aceptar la responsabilidad física de la "caída de ese avión" sin especificar lo sucedido después de que un piloto soviético disparara trazadoras paralelas a la ruta de

—Favor pase a la página 43.